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令和 5年度 第 8回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 8期 第 16回） 

 

 

開 催 日 時  令和 5年 12月 4日（月）・午前 9時 30分～11時 00分 

開 催 場 所  幸学習館 2階 第 2教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）   高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

    須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

    天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 0 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

       吉田 武治（幸学習館会計年度任用職員） 

              根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1  令和 5 年度第 7 回幸学習館運営協議会議事録案 

2 チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

  風邪を引いてしまった。昨日の防災講座はお疲れ様でした。このような講座を継続していくと、

新しいメンバーも参加してくれると感じた。 

 

２ 事務局報告 

 ・生涯学習推進センター主催事業 

  エレベーター改修工事について 

  柳→剥離工事で音が出たが、それも終わり、今は、搬入・組み立てを行っている。作業員さん

の手配などで、行程が流動的になっている。 
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気分はゴスペルクワイア～クリスマスソングを楽しみましょう～ 

11/25、12/9、12/23（土）13：30～ 根本→当日のキャンセルもほとんどなく、皆様楽しく歌

っている。 

 

わらで作ろう・正月飾り 12/13（水）10;00～ 吉田→募集開始から 1 時間ほどで定員いっ

ぱいになった。 

 

    『幸せの国』ブータンの昔と今 11/10、11/17(金) 13：30～（報告） 根本→講師が民族衣

装を実際に着てこられ、大いに盛り上がった講座になった。 

 

とうふで体がよろこぶ簡単料理 12/9（土）10：00～ 吉田→定員まであと 1 人となってい

る。 

 

クラシック音楽レクチャーコンサート 12/24（日）14:00～ 柳→今、85 人まで応募が来てい

る。 

 

楽しもう！子育ては「期間限定プロジェクト」1/13・2/3（土）10:00～ 吉田→これから募集

を行っていく。 

 

多文化共生にむけて私にもできること～やさしい日本語～1/18（木）10:00～ 根本→立川市

役所で行う予定となっている。 

 

・地域学校協働本部事業について 

 山田コーディネーター→若葉台小学校で、11/8（水）、11/22（水）に放課後子ども教室を行っ

た。12/6（水）に今年最後の教室を行う。 

 大竹委員→南砂小学校では、放課後子ども教室を 11/8（水）に行い、キャンドル作りをした。

12/28（木）～1/4（木）が学校閉庁日となっている。冬休みは 12/26（火）～1/8（月）となっ

ている。1 月には 1 年生が正月あそびを行う予定となっている。 

  

３  議 事 

（１）「令和５年度第７回運営協議会議事録」の確認 

高橋委員の発言箇所：11/16→12/16 に訂正する。 

山田コーディネーターの発言箇所：10/26→11/26 に訂正する。 

 

（２）事業について 

・かわせみカフェ 12/16（土）10:00～15：00 

   柴田委員→今、学生が準備段階の佳境に入っている。吉田職員のパパ講座をかわせみカフェ

で配布できると良いと思う。今週末に備品を学習館に送る予定となっている。練習室での 

   催しの動画を学習館に送るので見てほしい。 

   柳→のぼり旗を 4 本注文した。 
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   伊藤委員→図書館の本を竹内委員、柳と 10 冊ずつ手分けして借りる予定となっている。 

   柴田委員→スタンプラリーの景品のブラックサンダーは 200 人分用意していただきたい。

他のお菓子は 3 種類合わせて 200 人分用意していただきたい。壽屋さんが宣伝して下さる

とのことである。    

   根本→いらなくなった野菜を持ってきてくだされば、冷蔵庫に保管しておく。 

   当日参加出来る委員→全員 

  

・防災講座「災害弱者（高齢者等）の避難の課題」（報告） 

12/3（日）10：00～11：30 

   伊藤委員→昨日はありがとうございました。会場参加 10 人、オンライン参加 7 人というこ

とであった。オンライン参加の知人から、その後感想があった。実際に防災組織を持ってい

る幹部の人が役割分担を整理する等の研修をしたほうが風化しなくて良いと思う、との感想

であった。 

   西村委員→難しかった。 

長原委員→とても為になって良かった。オンライン参加をしてくれた知人からは、もっとチ

ラシを配って集客を図ったほうが良いとの感想をもらった。 

   天野委員→自宅に水を確保していて、ペットシートもストックしている。 

   須﨑委員→トイレのことをしっかり考えておきたい。 

   大竹委員→食料を 2～3 日分しか用意していないのでもう少し増やしたい。 

   山田委員→以前、防災復旧にたずさわっていた。 

   吉田→Ｚｏｏｍ対応で大変だった。冒頭、音が聞こえないとのトラブルがあった。資料が手

元にも欲しかったとのオンラインの方の意見があった。 

   根本→大きな災害があった場合の、避難所の受け入れ人数や、担当となる職員の数が少ない

との話が印象的であった。 

   柳→電子申請での申し込みを初めて行った。電子申請のポータルサイトからこの防災講座を

探すという手間がかかる。 

   伊藤委員→立川市の電子申請はよく分からない。チラシをたくさん配らないとＺｏｏｍは成

立しないように思われる。 

   竹内委員→こういった講座で学習したことを、まわりの人に伝える事が大事だと思った。 

    

・幸児童館との共催企画について（１６ミリフィルム映写会） 

吉田→3/13（水）の午後、幸児童館にて立川の歴史、アニメなどの映写を幸児童館で行う予

定となっているが、詳細はまだ決まっていない。 

天野委員→子どもたちは 16 ミリフィルムや映写機に興味があったようである。50 周年記念

行事の第一弾で、この映写会を行い、第二弾は子どもの日の行事、第三弾は夏祭りのイベン

トを行う予定となっている。伊藤委員→今後、地域を知ろうということで、学習館で映写会

を行ってはどうか。柳→平和関係とアニメのフィルムを、市の所蔵としてこの学習館に保管

してある。今後、映写会を開催していきたい。 

 

４ 各委員より報告 
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      柴田委員→11/16（木）に、立川市地域学校協働本部の連絡会が行われた。自分のゼミで、

立川の地域学校協働本部を良く知ってもらおうと、リーフレット作りが始まっている。リ

ーフレットを作る際のアイディアやご意見があればお聞きしたい。 

   大根田委員→1/14（日）に、たましんＲＩＳＵＲＵホールで、立川ふれあいこどもまつり

が行われるが、実行委員として携わっている。第八小学校での放課後子ども教室で、クリ

スマスツリー作りを行った。 

   大竹委員→12/1（金）に、大根田委員が市民表彰された。おめでとうございます。栄町青

少健では、南砂小学校で挨拶運動を行った。12/8（金）に、委員会が行われる。12/26（火）

に、パトロールを行う予定となっている。 

   須﨑委員→幸町青少健では、11/11（土）にあきまつりを行った。親、子ども 767 人、お手

伝い 95 人、全部で 862 人集まった。11/23（木）に、親子ハイキングを行った。33 人の参

加があった。武蔵村山のミカン畑でミカン狩りを行った。 

   高橋委員→立川市生活支援サポーター養成研修を 12/20（水）、12/21（木）、12/22（金）に

行うこととなっている。無料相談＆食料品配布を 12/26（火）に行う予定となっている。 

   天野委員→児童館は 2 次避難所となっている。乾パンと水、子ども用寝袋を常備している。

トイレットペーパーも多めにおいてある。11/23（木）にドッジボール大会があり、高学年

が 3 位に入った。12/27（水）に、正月飾り＆大掃除を予定している。かわせみカフェに、

おにぎり持参で参加したい子どもがいるが、大丈夫でしょうか。→柳→大丈夫なのでぜひ

参加してもらいたい。 

   長原委員→12/9（土）豆腐料理教室を予定している。前日に実習室の冷蔵庫を借りて食材

を入れておくことになっている。当日は 8:30 集合となっている。 

   山田コーディネーター→11/11（土）若葉台小学校の学校公開、11/19（日）若葉会館まつり、

12/2（土）若葉台小学校音楽会が行われた。 

   伊藤委員→10 月に幸町地区文化祭、11 月にたましんＲＩＳＵＲＵホールで、立川市民フェ

スタが行われた。出品については力をいれてきた。 

   竹内委員→11 月初旬に 2 年半ぶりに栄緑地の清掃を行った。猫のねどこやえさの皿がなく

なっていた。 

   根本→12/7（木）に、かわせみカフェに使用する備品をそろえる予定となっている。 

   柳→かわせみ祭の申し込みが 12/1（月）から始まっている。 

   舞台発表出場のサークルさんは増えそうだが、作品展示のサークルさんが年々減っている

ので、団体の紹介のポスターを掲示するなど、工夫したい。 

 

５ その他 

・次回の開催日：1 月 15 日（月）9:30～11：00 幸学習館第２教室 


